

Expression libre des groupes politiques du Conseil municipal

Villiers-le-Bel pour tous

Villiers-le-Bel : Soyons acteurs de notre ville !

Chères Beauvillésoises, chers Beauvillésois,

À Villiers-le-Bel, la démocratie participative est au cœur de notre action municipale. Elle incarne notre volonté de construire ensemble une ville solidaire et à l'écoute des besoins de ses habitants.

C'est dans ce cadre qu'ont été organisées les réunions de quartier de ce début d'année. Entre fin janvier et début février, ces réunions ont été des moments précieux d'échanges et de concertation. Les comités de quartier ont pu présenter leur bilan de l'année 2024 et les élus annoncer les projets à venir dans les différents quartiers de la ville. Ces rencontres vous ont également permis de partager vos préoccupations, vos idées et vos attentes pour notre cadre de vie.

En plus des autres instances de démocratie participative déjà mises en place, comme le Conseil des sages, le Conseil citoyen de la jeunesse ou encore le Conseil local de la vie associative, nous allons étudier cette année la mise en place d'un nouvel outil de concertation. Ce travail, annoncé par la maire Djida Djallali-Tehtach lors des vœux de la Municipalité, porte sur la mise en place d'un budget participatif, grâce auquel vous pourrez financer un projet que vous aurez pu préalablement construire.

Et puisque Villiers-le-Bel est une ville où chacun se mobilise, nous souhaitons également souligner un enjeu majeur pour notre commune : la menace de fermeture du collège Saint-Exupéry. Cet établissement est bien plus qu'un lieu d'enseignement : il est un pilier de notre territoire, garantissant un accès de proximité à l'éducation pour de nombreux jeunes Beauvillésois. Sa fermeture, annoncée par le Département, représenterait un recul inacceptable pour notre ville, avec des impacts directs sur les familles et le parcours scolaire des élèves concernés.

Cette fermeture, qui va toucher l'ensemble des habitants de Villiers-le-Bel, appelle la mobilisation de toutes et tous. Ce combat doit aller au-delà des jeux d'acteur, des postures individuelles. Ce combat se mène sur le terrain, aux cotés de la communauté beauvillésoise. Nous constatons avec regret que certains élus de l'opposition manquent à l'appel. M. Dembélé, ancien adjoint à l'Éducation, qui se perd dans de grandes déclarations solitaires, ne marque pas, par sa présence, son soutien à cette mobilisation commune pour l'intérêt de tous les Beauvillésois. Nous ne pouvons que regretter cette attitude qui ne sert personne.

Nous appelons donc à une mobilisation collective, réunissant habitants, associations et élus, pour défendre le maintien de cet établissement. Nous nous réunissons tous les mardis, à 17h30, devant le collège. Ensemble, nous devons faire entendre notre voix et rappeler l'importance de préserver des services publics accessibles et de qualité dans notre ville.

C'est par la participation de toutes et tous aux causes qui nous réunissent que nous continuerons de faire de Villiers-le-Bel, une ville à notre image : généreuse, combative et fière.

**Les élus de la majorité municipale
« Villiers-le-Bel pour tous »**

Sori Dembélé, Conseiller municipal, Conseiller communautaire

Une gestion municipale sous le feu des réalités socio-économiques

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Après l'émotion de l'installation à la fonction de Maire, conjuguée à une fin d'année 2024 célébrée, l'atterrissage politique est rude.

En effet, la réalité rattrape Madame la Maire et la majorité municipale. Les mensonges apparaissent au grand jour, notamment en ce qui concerne l'avenir du collège Saint-Exupéry à Villiers-le-Bel.

La majorité municipale a milité par le passé pour une affectation des élèves beauvillésois dans les collèges des communes voisines, tels que le collège François Truffaut à Gonesse et le collège Victor Hugo à Sarcelles. Cette stratégie visait à assouplir la carte scolaire départementale afin de mieux maîtriser les effectifs. Cependant, cette politique dissimule une réalité : la commune de Villiers-le-Bel ne peut supporter à elle seule les coûts financiers de cette opération.

Pour répondre à cette contrainte, une alliance de circonstance a été proposée à la commune d'Arnouville. Ainsi, le site du futur collège a été établi au Noyer Verdelet (entre le lycée ORT et la gare de Villiers-le-Bel) pour répondre au projet. Ce projet prévoit un établissement scolaire pouvant accueillir environ 800 élèves. Pourtant, cette décision semble éloignée des promesses faites lors de la campagne municipale de 2020.

La décision annoncée récemment par la présidente du Conseil départemental n'est pas un coup de tonnerre soudain. Elle est la conséquence directe d'une gestion municipale déplorable. Je mets à votre connaissance que les orientations politiques s'inscrivent sur Plan Pluriannuel d'Investissement qui est un document stratégique élaboré par une collectivité territoriale pour planifier et programmer ses investissements sur plusieurs années.

Le contexte politique national marqué par des incertitudes croissantes, pèse également sur les collectivités locales dans l'élaboration de leurs budgets primitifs pour 2025. Si aucune hausse d'impôts (taxe foncière) n'est prévue, cela reste une maigre consolation face à la hausse des années antérieures.

Lors du débat d'orientation budgétaire, nous observons une hausse significative de la Dotation de Solidarité Urbaine (DSU). Depuis 2010, cette dotation a doublé.

La DSU est attribuée en fonction de critères tels que le revenu moyen, le taux de pauvreté, le chômage et la proportion de logements sociaux. Cela illustre les défis auxquels Villiers-le-Bel est confrontée. Avec un taux de pauvreté de 37 % (contre une moyenne nationale de 14,9 %) et un taux de chômage de 19,3 % en 2021, la commune affiche des indicateurs alarmants (source INSEE).

Ces chiffres traduisent une paupérisation accélérée, conséquence directe de décennies de gestion inefficace. La majorité municipale, en responsabilité depuis 70 ans, a démontré son incapacité à inverser cette tendance. Il est temps de mettre un terme à cette situation et de proposer un changement profond.

Sori DEMBÉLÉ